

ABSTRAK

Rimei Lana Yana Sukma. NIM. 1940510019. Partisipasi Politik Perempuan pada Pemilihan Kepala Desa Hadiwarno dan Desa Ternadi Kabupaten Kudus Perspektif Amina Wadud Muhsin.

Tujuan penelitian ini untuk mengetahui partisipasi politik perempuan pada pemilihan kepala desa Hadiwarno dan Desa Ternadi Kabupaten Kudus dan mengetahui perspektif Amina Wadud Muhsin tentang partisipasi politik perempuan pada pemilihan kepala desa Hadiwarno dan Desa Ternadi Kabupaten Kudus.

Penelitian ini menggunakan jenis penelitian lapangan (*field research*) dan menggunakan pendekatan kualitatif. Adapun teknik pengumpulan data dengan menggunakan metode observasi terstruktur dan *non participant observation*, wawancara semi struktur, dokumentasi serta literatur. Dalam teknik pengambilan sampel menggunakan teknik *non probability sampling* dan penentuan informan menggunakan *purposive sampling*. Teknik analisis data yang digunakan berasal dari sumber hasil olahan data dari observasi dan dokumentasi yang diintegrasikan dengan hasil wawancara sehingga dapat mempermudah pembaca untuk memahami hasil penelitian secara utuh.

Hasil penelitian ini ditemukan bahwa: 1) Partisipasi Politik Perempuan pada Pemilihan Kepala Desa Hadiwarno dan Desa Ternadi Kabupaten terbagi menjadi dua yaitu partisipasi politik perempuan untuk menjadi pemilih (*right to vote*) dan untuk mencalonkan diri sebagai pemimpin (*right to stand for elections*) atau calon kepala desa. Partisipasi politik perempuan untuk menjadi pemilih (*right to vote*). Partisipasi politik perempuan sebagai pemilih pada pemilihan kepala desa Hadiwarno (31%) dan Ternadi (16%) didominasi oleh perempuan. Sedangkan partisipasi politik perempuan untuk mencalonkan diri sebagai calon kepala desa (*right to stand for elections*) terdapat satu calon perempuan di setiap Desa Hadiwarno dan Desa Ternadi. 2) Partisipasi politik perempuan mengikuti kontestasi pemilihan kepala desa masih mengalami hambatan-hambatan diantaranya faktor adanya doktrin agama yang membatasi kebebasan perempuan dalam ranah publik khususnya pada kegiatan politik dan faktor perempuan lebih terlibat dalam urusan domestik atau rumah tangga. 3) Latar belakang perempuan mencalonkan diri sebagai calon kepala desa di Desa Hadiwarno dan Ternadi disebabkan mayoritas dalam kontestasi politik pada pemilihan seringkali perempuan hanya dijadikan obyek politik untuk memecah suara sebab ada calon kepala desa dengan nomor urut lain yang juga mencalonkan diri yaitu masih ada hubungan darah, kerabat ataupun suaminya. Hal tersebut merupakan sifat dari partisipasi politik perempuan kategori partisipasi mobilitas (*Mobilized Participation*). 4) Pemilihan kepala desa Hadiwarno dan Ternadi menunjukkan bahwa termasuk kategori partisipasi politik

pada tingkatan spectator dan partisipan. Namun jika dilihat dari rekapitulasi perhitungan suara pada kehadiran pemilih di Desa Hadiwarno dan Desa Ternadi berada pada tingkatan paling bawah yaitu apatis atau golongan putih (golput). 5) Perspektif Amina Wadud Muhsin tentang partisipasi politik perempuan pada pemilihan kepala desa Hadiwarno dan Ternadi menyatakan bahwa di dalam Al-Qur'an sendiri tidak ada gambaran fungsi secara eksklusif antara laki-laki dan perempuan. Amina Wadud Muhsin dalam kepemimpinan seorang laki-laki atupun perempuan memiliki hak dan kesempatan yang sama untuk berpartisipasi dalam bidang politik khususnya berkontestasi pada pemilihan kepala desa. Amina Wadud Muhsin menggunakan tujuh istilah untuk mengimplementasikan pada partisipasi politik perempuan pada pemilihan kepala desa Hadiwarno dan Desa Ternadi, sehingga dapat menyatakan bahwa laki-laki dan perempuan dalam islam tidak ada perbedaanya . Asas tersebut terdiri dari asas tauhid, asas khalifah, asas taqwa, asas etika, asas keadilan, asas syariah dan fiqh, dan asas kekuasaan dan kekuatan.

Saran dari penelitian ini penulis berharap agar penelitian ini dapat dijadikan sumber rujukan peneliti selanjutnya terutama untuk pembahasan terkait Partisipasi Politik Perempuan Pada Pemilihan Kepala Desa Hadiwarno dan Desa Teranadi Kabupaten Kudus Perspektif Amina Wadud Muhsin.

Kata Kunci : Partisipasi Politik Perempuan, Pemilihan Kepala Desa, Desa Hadiwarno, Desa Ternadi, Kabupaten Kudus , Amina Wadud Muhsin.